# SÍNTESIS INFORMATIVA

# DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Ciudad Universitaria, 08 de octubre de 2015.





# La UAEM en la prensa:

Inicia en la UAEM, Espacio Congreso de arte y cultura en Morelos

# **Estatal**:

Rebasa expectativas registro de Beca-Salario

# Nacional:

Las ciencias sociales, respuesta a los problemas de hoy: Narro

## Internacional:

Svetlana Alexiévich gana el Premio Nobel de Literatura

# La UAEM en la prensa:

Inicia en la UAEM, Espacio Congreso de arte y cultura en Morelos

Con el fin de analizar las tendencias artísticas en la actualidad, así como conocer las ofertas de competencias profesionales, este día inició Espacio, Congreso de arte y cultura en Morelos. Inaugurado en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el secretario de Extensión, Javier Sicilia Zardain, destacó "la necesidad de colocar en el centro de la discusión la importancia del arte como un proceso de recuperación del alma, la salud y la inteligencia de un pueblo ante el golpe del neoliberalismo contra las artes y las humanidades". Francisco Rebolledo, director de Difusión Cultural, también narrador y ensayista, expresó que la literatura es el arte de menos recursos tecnológicos, pero a su vez, la herramienta más compleja de todas por el uso del lenguaje, la lectura y la escritura creativa. Espacio prende ser un intercambio de propuestas entre especialistas en las disciplinas de la literatura, danza, música, artes visuales y plásticas, medios audiovisuales, teatro, diseño, arquitectura y fotografía, el cual lo organizan en conjunto la UAEM, a través de la Dirección de Difusión Cultural, la Facultad de Artes y la asociación civil Arte Plástico Contemporáneo en Morelos. Por su parte, Irene Fenoglio, profesora de la Facultad de Humanidades, destacó que actualmente la figura del escritor es del profesional de las letras que elabora teoría desde la academia para interpretar el mundo, "esto ha generado un cambio en la literatura como generadora de pensamiento crítico y de nuevas representaciones del mundo tan válidas como la ciencia". Efraín Blanco, director de Diseño y Publicaciones del Centro de Investigación y Docencia de Humanidades en el Estado de Morelos (CIDHEM), comentó que es necesario que las letras y la publicaciones de escritores morelenses sean dados a conocer en todo el país, "pues existe un trabajo muy importante de nuevos escritores en nuestra entidad" y llamó a defender, promover y crear espacios para la creación literaria ante la falta de interés por crear un sistema de distribución de las letras. Los trabajos del congreso continúan este 8 de octubre a partir de las 10 horas en el auditorio Emiliano Zapata, con diversos expositores y la participación de profesores y alumnos, en los temas de medios audiovisuales, arquitectura, teatro, museografía y curaduría, además de ser la plataforma de lanzamiento del Primer Festival de arte y cultura en Morelos.

#### Capital Morelos, (UAEM),

http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/inicia-en-la-uaem-espacio-congreso-de-arte-y-cultura-en-morelos

#### Da inicio el Congreso de Arte y cultura en Morelos en la UAEM

Con el fin de analizar las tendencias artísticas en la actualidad, así como conocer las ofertas de competencias profesionales, este día inició Espacio, Congreso de arte y cultura en Morelos. Inaugurado en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el secretario de Extensión, Javier Sicilia Zardain, destacó "la necesidad de colocar en el centro de la discusión la importancia del arte como un proceso de recuperación del alma, la salud y la inteligencia de un pueblo ante el golpe del neoliberalismo contra las artes y las humanidades". Francisco Rebolledo, director de Difusión Cultural, también narrador y ensavista, expresó que la literatura es el arte de menos recursos tecnológicos, pero a su vez. la herramienta más compleia de todas por el uso del lenguaie, la lectura y la escritura creativa. Espacio prende ser un intercambio de propuestas entre especialistas en las disciplinas de la literatura, danza, música, artes visuales y plásticas, medios audiovisuales, teatro, diseño, arquitectura y fotografía, el cual lo organizan en conjunto la UAEM, a través de la Dirección de Difusión Cultural, la Facultad de Artes y la asociación civil Arte Plástico Contemporáneo en Morelos. Por su parte, Irene Fenoglio, profesora de la Facultad de Humanidades, destacó que actualmente la figura del escritor es del profesional de las letras que elabora teoría desde la academia para interpretar el mundo, "esto ha generado un cambio en la literatura como generadora de pensamiento crítico y de nuevas representaciones del mundo tan válidas como la ciencia". Efraín Blanco, director de Diseño y Publicaciones del Centro de Investigación y Docencia de Humanidades en el Estado de Morelos (CIDHEM), comentó que es necesario que las letras y la publicaciones de escritores morelenses sean dados a conocer en todo el país, "pues existe un trabajo muy importante de nuevos escritores en nuestra entidad" y llamó a defender, promover y crear espacios para la creación literaria ante la falta de interés por crear un sistema de distribución de las letras. Los trabajos del congreso continúan este 8 de octubre a partir de las 10 horas en el auditorio Emiliano Zapata, con diversos expositores y la participación de profesores y alumnos, en los temas de medios audiovisuales, arquitectura, teatro, museografía y curaduría, además de ser la plataforma de lanzamiento del Primer Festival de arte y cultura en Morelos.

#### La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/da-inicio-el-congreso-de-arte-y-cultura-en-morelos-en-la-uaem.

#### Desigualdad, factor desestabilizante de la democracia: Alejandro Vera

Después de tres décadas de aplicación en nuestro país de un modelo económico que arroja un déficit en la situación de bienestar de los mexicanos y de una ampliación de las franjas sociales que se encuentran en situación vulnerable, en pobreza o de plano en pobreza extrema, Rolando Cordera Campos, profesor emérito

de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dijo que esta situación puede mejorar solamente si las instituciones del Estado mexicano revisan la política económica "desde una perspectiva democrática". El también comentarista editorial del periódico La Jornada, estuvo este 6 de octubre en las instalaciones del Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para impartir la conferencia Política económica y democracia, organizada por el Patronato Universitario, cuyo director, Mario Caballero Luna, estuvo a cargo de la presentación del conferencista. El rector Alejandro Vera Jiménez, al agradecer la presencia de Cordera Campos, destacó su aproximación al tema de la desigualdad y de la pobreza, como evidencias de la necesidad de replantear radicalmente el modelo económico dominante, "hoy tenemos en la desigualdad el principal factor desestabilizante de nuestra frágil democracia", dijo. Alejandro Vera afirmó que "las herramientas que tenemos los universitarios para mejor servir a las sociedades a las que nos debemos, pasan por la reflexión y la deliberación; por la investigación y el debate, y reconozco en usted a un universitario cabal, que ha hecho de la reflexión, de la deliberación, de la investigación y del debate sus herramientas de trabajo y bien empleándolas ha contribuido a imaginar un mejor país, un México solidario, fraterno y justo; un México en verdad incluyente". El rector de la UAEM propuso a Rolando Cordera estrechar la relación del Programa Universitario de Estudios del Desarrollo que coordina en la UNAM y la máxima casa de estudios de Morelos, "pues sin duda es urgente poner en el centro de la conversación pública el tema de la desigualdad". Por su parte, Cordera Campos hizo una amplia explicación sobre la evolución de un modelo económico configurado desde los siglos XVIII y XIX, para desembocar en un análisis reflexivo sobre la economía inmediatamente posterior a la segunda guerra mundial, que va de los años cuarenta hasta la década de los ochentas del siglo pasado. En nuestro país, aseguró el coordinador del Nuevo curso para el desarrollo, que se lleva a cabo actualmente en la UNAM, no se concretó la política del pleno empleo, sino que tras 30 años de un modelo económico insertado en la era de la globalización, "lo que tenemos ahora es la ausencia de una política económica definida para satisfacer el bienestar de la población. Es inexistente una política de salarios mínimos, una para el desarrollo agropecuario y la población no cuenta con certeza alimentaria, lo mismo sucede en otras asignaturas", dijo. La democracia en nuestro país, expresó Cordera Campos, debe ubicar en el centro de su atención, "un compromiso histórico con el bienestar social para alcanzar una relación estabilizadora. La democracia, no se reduce solamente a tener buenas elecciones, que ni con eso contamos. Es menester acabar con el divorcio existente entre la política económica y la sociedad". A esta conferencia asistieron estudiantes, docentes y funcionarios de la UAEM, así como público interesado en el tema, quienes participaron en la sesión de preguntas y respuestas al académico.

Capital Morelos, (UAEM),

http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/desigualdad-factor-desestabilizante-de-la-democracia-alejandro-vera

#### La política económica debe revisarse: Rolando Cordera

Después de tres décadas de aplicación en nuestro país de un modelo económico que arroja un déficit en la situación de bienestar de los mexicanos y de una ampliación de las franjas sociales que se encuentran en situación vulnerable, en pobreza o de plano en pobreza extrema, Rolando Cordera Campos, profesor emérito de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dijo que esta situación puede mejorar solamente si las instituciones del Estado mexicano revisan la política económica "desde una perspectiva democrática". El también comentarista editorial del periódico La Jornada, estuvo este 6 de octubre en las instalaciones del Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para impartir la conferencia Política económica y democracia, organizada por el Patronato Universitario, cuyo director, Mario Caballero Luna, estuvo a cargo de la presentación del conferencista. El rector Alejandro Vera Jiménez, al agradecer la presencia de Cordera Campos, destacó su aproximación al tema de la desigualdad y de la pobreza, como evidencias de la necesidad de replantear radicalmente el modelo económico dominante, "hoy tenemos en la desigualdad el principal factor desestabilizante de nuestra frágil democracia", dijo. Alejandro Vera afirmó que "las herramientas que tenemos los universitarios para mejor servir a las sociedades a las que nos debemos, pasan por la reflexión y la deliberación; por la investigación y el debate, y reconozco en usted a un universitario cabal, que ha hecho de la reflexión, de la deliberación, de la investigación y del debate sus herramientas de trabajo y bien empleándolas ha contribuido a imaginar un mejor país, un México solidario, fraterno y justo; un México en verdad incluyente". El rector de la UAEM propuso a Rolando Cordera estrechar la relación del Programa Universitario de Estudios del Desarrollo que coordina en la UNAM y la máxima casa de estudios de Morelos, "pues sin duda es urgente poner en el centro de la conversación pública el tema de la desigualdad". Por su parte, Cordera Campos hizo una amplia explicación sobre la evolución de un modelo económico configurado desde los siglos XVIII y XIX, para desembocar en un análisis reflexivo sobre la economía inmediatamente posterior a la segunda guerra mundial, que va de los años cuarenta hasta la década de los ochentas del siglo pasado. En nuestro país, aseguró el coordinador del Nuevo curso para el desarrollo, que se lleva a cabo actualmente en la UNAM, no se concretó la política del pleno empleo, sino que tras 30 años de un modelo económico insertado en la era de la globalización. "lo que tenemos ahora es la ausencia de una política

económica definida para satisfacer el bienestar de la población. Es inexistente una política de salarios mínimos, una para el desarrollo agropecuario y la población no cuenta con certeza alimentaria, lo mismo sucede en otras asignaturas", dijo. La democracia en nuestro país, expresó Cordera Campos, debe ubicar en el centro de su atención, "un compromiso histórico con el bienestar social para alcanzar una relación estabilizadora. La democracia, no se reduce solamente a tener buenas elecciones, que ni con eso contamos. Es menester acabar con el divorcio existente entre la política económica y la sociedad". A esta conferencia asistieron estudiantes, docentes y funcionarios de la UAEM, así como público interesado en el tema, quienes participaron en la sesión de preguntas y respuestas al académico.

La Jornada Morelos, 07/10/2015, (Jaime Brito),

http://www.iornadamorelos.com/site/noticias/politica/la-politica-economica-debe-revisarse-rolando-cordera.

#### Designan a estudiante de la Facultad de Medicina, presidente de la IFMSA

El estudiante de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gabriel Quintero Bustos, fue nombrado presidente de la Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina en México (IFMSA), durante la asamblea nacional realizada del 12 al 16 de septiembre pasado en Hermosillo, Sonora. El alumno del séptimo semestre de la Facultad de Medicina, fue electo en un proceso en el que participaron 600 representantes de 65 escuelas y facultades de Medicina de diversas universidades del país, y será en febrero del próximo año cuando tome protesta durante la siguiente asamblea a realizarse en la Ciudad de México. Gabriel Quintero Bustos, quien fuera presidente de la Asociación de Médicos en Formación del Estado de Morelos y quien concluyó con el periodo para el cual fue designado, consideró que uno de sus objetivos es continuar con el fomento de la superación académica, científica y profesional. Además, durante su gestión tiene contemplado formalizar a la IFMSA-México, en cuanto al sentido de la pertinencia social con las diversas actividades e intervenciones que realice, para darle un enfoque más académico y social, con el objetivo de coordinarse con los programas de la Secretaría de Salud del gobierno federal, instancia que otorgaría la aprobación a sus proyectos y protocolos. Quintero Bustos dijo que en agosto de 2016 se contempla la realización de la Asamblea General de la International Federation of Medical Students Associations, en Cancún, Quintana Roo, a la cual asistirán estudiantes de medicina de 136 países, misma que tratará la temática de las vacunas e inmunizaciones con un enfoque académico y social.

**Capital Morelos**, (UAEM), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/designan-a-estudiante-de-la-facultad-de-medicina-presidente-de-la-ifmsa

#### Designan a alumno de la UAEM como el presidente de IFMSA

Gabriel Quintero Bustos, estudiante de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fue nombrado presidente de la Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina en México (IFMSA), durante la asamblea nacional realizada del 12 al 16 de septiembre pasado en Hermosillo, Sonora. Entre los objetivos de la Facultad de Medicina de la UAEM, destacan el garantizar la formación de profesionales de alta calidad dentro del campo del conocimiento médico y científico, por lo que incluso los médicos egresados son los profesionales dedicados a promover, preservar y restablecer la salud, fundamentando sus acciones en el conocimiento científico de los fenómenos biológicos, psicológicos y sociales. En razón de lo anterior, y siendo alumno del séptimo semestre de la Facultad de Medicina, Gabriel Quintero, fue electo en un proceso en el que participaron 600 representantes de 65 escuelas y facultades de Medicina de diversas universidades del país, y será en febrero del próximo año cuando tome protesta durante la siguiente asamblea a realizarse en la Ciudad de México. Cabe señalar que recientemente, concluyó su periodo al frente de la Asociación de Médicos en Formación del Estado de Morelos y quien concluyó con el periodo para el cual fue designado, consideró que uno de sus objetivos es continuar con el fomento de la superación académica, científica y profesional. En su gestión tiene contemplado dijo, formalizar a la IFMSA-México, en cuanto al sentido de la pertinencia social con las diversas actividades e intervenciones que realice, para darle un enfoque más académico y social, con el objetivo de coordinarse con los programas de la Secretaría de Salud del gobierno federal, instancia que otorgaría la aprobación a sus proyectos y protocolos. Finalmente, anunció que para el mes de agosto del próximo año 2016 contempla la realización de la Asamblea General de la International Federation of Medical Students Associations, en Cancún, Quintana Roo, a la cual asistirán estudiantes de medicina de 136 países, misma que tratará la temática de las vacunas e inmunizaciones con un enfoque académico y social.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72939.

#### Estudiante de la UAEM es nombrado nuevo presidente de la IFMSA

El estudiante de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gabriel Quintero Bustos, fue nombrado presidente de la Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina en México (IFMSA), durante la asamblea nacional realizada del 12 al 16 de septiembre pasado en Hermosillo, Sonora. El alumno del séptimo semestre de la Facultad de Medicina, fue electo en un proceso en el que participaron 600 representantes de 65 escuelas y facultades de Medicina de diversas universidades del país, y será en febrero del próximo año cuando tome protesta durante la siguiente asamblea a realizarse en la

Ciudad de México. Gabriel Quintero Bustos, quien fuera presidente de la Asociación de Médicos en Formación del Estado de Morelos y quien concluyó con el periodo para el cual fue designado, consideró que uno de sus objetivos es continuar con el fomento de la superación académica, científica y profesional. Además, durante su gestión tiene contemplado formalizar a la IFMSA-México, en cuanto al sentido de la pertinencia social con las diversas actividades e intervenciones que realice, para darle un enfoque más académico y social, con el objetivo de coordinarse con los programas de la Secretaría de Salud del gobierno federal, instancia que otorgaría la aprobación a sus proyectos y protocolos. Quintero Bustos dijo que en agosto de 2016 se contempla la realización de la Asamblea General de la International Federation of Medical Students Associations, en Cancún, Quintana Roo, a la cual asistirán estudiantes de medicina de 136 países, misma que tratará la temática de las vacunas e inmunizaciones con un enfoque académico y social.

**La Jornada Morelos**, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/estudiante-de-la-uaem-es-nombrado-nuevo-presidente-de-la-ifmsa.

#### Inicia la Semana Jurídica en la UAEM

"En la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), no hay temor a la transparencia ni a la rendición de cuentas, por el contrario, ha demostrado ser una institución líder en este ramo", destacó el director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS), Raúl Vergara Mireles, en el marco de la Sexta Semana Internacional de la Cultura Jurídica y la Paz que dio inicio este día con el tema de Transparencia y rendición de cuentas. En representación del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, el Procurador de los Derechos Académicos, Jorge Arturo García Rubí, destacó la importancia de estas actividades de carácter internacional que se realizan de manera gratuita y con expositores de reconocido prestigio, con la finalidad de promover entre los estudiantes la reflexión y análisis sobre los temas de la cultura jurídica y la paz. Por su parte, Julio Cabrera Dircio, responsable del cuerpo académico Estudios Jurídicos Constitucionales, invitó a los alumnos a construir acciones que beneficien a la sociedad, pues son el presente en el ámbito académico y pueden contribuir en los temas de transparencia y rendición de cuentas. Cabrera Dircio, hizo un reconocimiento al presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Israel Reyes Medina, también alumno de la FDyCS, por su contribución y apoyo con algunos de los ponentes en esta Sexta Semana Internacional de la Cultura Jurídica y la Paz. Jesús Dario Mora, profesor investigador de la Universidad Autónoma de Bogotá, Colombia, resaltó en su exposición que, en la medida que haya justicia social y que aglutine el derecho al trabajo, a la educación, a una vivienda digna, salud, servicios públicos para todos los sectores de la población y de manera particular los sectores más vulnerados, los motivos que atentan contra la paz serán menores. "Aunado a esto, se debe de luchar por los derechos civiles, políticos, sociales, ya no habrá manera de vulnerar los derechos humanos que actualmente, son la columbra vertebral de la legalidad y la normatividad, pero de igual manera, el fundamento de la convivencia porque garantizan que haya paz", dijo Jesús Dario Mora. La Sexta Semana Internacional de la Cultura Jurídica y la Paz continuará actividades este 7 de octubre con las conferencias y mesas redondas que tratarán los temas de Transparencia y Rendición de Cuentas: Derechos Humanos y Justicia Alternativa: Educación y valores; y Los retos para la consolidación de un Gobierno abierto. Además de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM, participan la FEUM, el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), la Universidad Nacional de Colombia y el Instituto Iberoamericano de Derecho Constitucional.

#### La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/inicia-la-semana-juridica-en-la-uaem.

Investigadores y estudiantes de la UAEM participarán en Convención Internacional de Actividad Física y Deporte

La Escuela de Ciencias del Deporte (ECD) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) participará en la VI Convención Internacional de la Actividad Física y el Deporte, a realizarse en La Habana. Cuba, del 23 al 27 noviembre. Adrián López García, estudiante del quinto semestre de la Licenciatura en Ciencias Aplicadas al Deporte, expondrá en dicha convención, un cartel sobre el tiro libre en el basquetbol, el cual muestra el análisis biomecánico del tiro libre en este deporte y compara su mecánica tomando como referencias autores especializados en el tema, además de contar con la participación de dos seleccionados del equipo de baloncesto de la UAEM. Adrián López se dijo orgulloso por presentar su trabajo en un congreso internacional, así mismo, agradeció el apoyo de los profesores de la ECD y la UAEM; "es una motivación para seguir en la investigación y continuar desarrollando este análisis en el área deportiva". Agregó que este trabajo lleva dos semestres de esfuerzo conjunto, con el objetivo principal de demostrar los avances que se han tenido en México y en Morelos, en materia de investigación deportiva, "es un reto, pero voy a poner el alto el nombre de la UAEM, del estado y de México, y demostrar que se están haciendo estudios en el área del deporte", destacó. Por su parte, los profesores de la ECD, Adrián Tonalli Gómez Valdez y Emanuel Badillo Villalobos, presentarán dos tra bajos de investigación, uno en el área de rendimiento deportivo y uno en biomecánica. Adrián Gómez presentará el trabajo titulado: Comparación de indicadores físicos y antropométricos de Handball mexicano élite, mientras que Emanuel Badillo expondrá su investigación denominada: Valoración de la potencia anaeróbica por medio del especial de Judo fitness test y su correlación

al comportamiento del ángulo de la rodilla en la técnica de Ippon Seoi Nage en judokas de rendimiento juvenil mexicano. Asimismo, Eduardo Quintín Fernández, secretario de Investigación de la ECD, dará a conocer el trabajo: Protocolo de Pruebas Fí- sicas y Antropométricas determinantes para la detección de talentos de la disciplina de atletismo en la modalidad de lanzamientos con deportistas de rendimiento deportivo con discapacidad neuro-motriz en México. Eduardo Quintín informó que además de presentar estos trabajos de investigación, la Escuela de Ciencias del Deporte buscará establecer las bases para signar convenios de intercambio estudiantil y docente con otras instituciones educativas que permitan generar investigaciones conjuntas. La VI Convención Internacional de la Actividad Física y el Deporte es organizada por la Universidad de Ciencias de la Cultura Física y el Deporte "Manuel Fajardo" y el Instituto Nacional del Deporte, Educación Física y Recreación de la República de Cuba, con el lema Desarrollo profesional, actividad física y calidad de vida, a la que se espera la asistencia de expertos en el área deportiva de más de 15 países, donde se presentarán trabajos en varias ramas de las ciencias aplicadas al deporte, como entrenamiento deportivo, rehabilitación, fisioterapia, medicina deportiva, y actividad física y salud.

La Unión de Morelos, p.14, (UAEM).

#### Contribuye el Centro de Investigaciones Biológicas al desarrollo de las comunidades

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se ha posicionado como referente a nivel nacional en el área de ciencias naturales, por las diversas líneas y proyectos de investigación que desarrollan sus investigadores en esta área del conocimiento y gracias al trabajo de los mismos desde la creación del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) en 1988, por acuerdo del Consejo Universitario. Con el objetivo de desarrollar actividades de investigación, docencia, extensión y gestión, relacionadas con la conservación y manejo integrado de los recursos naturales, con la creación del CIB se buscaba contribuir al bienestar de las comunidades del estado de Morelos. Jorge Luna Figueroa, actual director del CIB, destaca la importancia de las investigaciones que se realizan en este centro; "el CIB contribuye al desarrollo científico en el área de las ciencias naturales a través de investigación básica y aplicada, así como a la formación de investigadores y profesionistas en biodiversidad y manejo de recursos naturales". El también experto en acuicultura y producción de alimento vivo, Jorge Luna, detalló que "es esencial que nos preocupemos por formar profesionales de la investigación de alto nivel científico y técnico, capaces de realizar estudios y actividades que estén relacionados con los procesos que se llevan a cabo en los diferentes niveles ecológicos de los recursos naturales y la sociedad". El Centro de Investigaciones Biológicas realiza investigaciones y desarrolla tecnologías como un medio para obtener respuestas a problemas específicos. Además, estructura estrategias que conduzcan al manejo sustentable de los ecosistemas, así como a la solución de los problemas ambientales del estado y del país, teniendo como principio la conservación de la diversidad cultural v biológica. Para llevar a cabo esta labor el CIB cuenta con 13 laboratorios divididos en tres departamentos; el Departamento de Biología Animal, que agrupa los laboratorios de Entomología, Mastozoología, Herpetología, Ornitología y el de Ictiología. El Departamento de Biología Vegetal, integrado por los laboratorios de Micología, Hidrobotánica, Parasitología Vegetal, Edafoclimatología y el de Ecología. El Departamento de Hidrobiología, agrupa al laboratorio de Acuicultura, Bioingeniería Acuícola y el de Hidrobiología. Actualmente el CIB cuenta con 54 investigadores que, además de realizar investigación en los diferentes laboratorios, reconocen también la importancia que representa realizar trabajo directo en las comunidades, es por ello que imparten diversos talleres, entre los que destacan el de cultivo de hongos comestibles y el de cultivo de peces de ornato. Luna Figueroa asegura que el CIB trabaja en la atención de diversas problemáticas relacionadas con los recursos naturales y sigue la línea marcada por la administración central de la institución, ser una universidad socialmente responsable; "llevamos el conocimiento que se genera en los laboratorios a las comunidades, lo acercamos a la gente y contribuimos en la solución de problemas ambientales".

La Unión de Morelos, p.9, (UAEM).

#### Aplaude comunidad universitaria nueva sentencia

La comunidad de la Facultad de Estudios Sociales de Temixco de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se manifestó satisfecha por el cambio de sanción a los asesinos materiales del catedrático universitario Alejandro Chao Barona y su esposa Sara Rebolledo, de 77 y 71 años, respectivamente, a quienes se les había impuesto una pena de 40 años de prisión y se les modificó a 65 años. Verónica Arias González, directora de la Facultad de Estudios Sociales de Temixco, informó que la comunidad estudiantil y de docentes principalmente acudieron al Tribunal Superior de Justicia (TSJ) para exigir se atendiera la solicitud de modificación de la pena para asesinos del catedrático de la UAEM. Destacó que la manifestación fue en apoyo de las hijas de la pareja asesinada y afortunadamente dijo: "Se logró que se aumentara la sentencia, a una pena de 65 años de cárcel, sabemos que la pena máxima es de 70 años y creemos que ahora sí es una sentencia que corresponde al delito que cometieron. No era delito menor, es doble asesinato y se tenían pruebas contundentes de que no había congruencia con la sanción".

La Unión de Morelos, p.5, (Salvador Rivera),

http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/78964-aplaude-comunidad-universitaria-nueva-sentencia.html

#### Elevan a 65 años pena de prisión para asesinos de catedrático de la UAEM

La Sala Tercera del Tribunal Superior de Justicia del Estado elevó de 40 a 65 años la pena de prisión a los dos jóvenes acusados de asesinar al catedrático de la Facultad de Psicología, Alejandro Chao Barona, y su esposa la arquitecta Sara Rebolledo, la madrugada del 5 de mayo de 2014. La Fiscalía General del Estado (FGE) se inconformó de la sentencia emitida en junio de este año por un tribunal de juicios orales que argumentó que la pena debía ser superior, pues los homicidas del famoso catedrático actuaron con las agravantes de premeditación, alevosía, ventaja y traición. La Sala Tercera del TSJE sesionó este miércoles 7 octubre en la Única Sala de Juicios Orales del TSJE, para analizar el recurso de casación, en la que se dieron a conocer los argumentos de ambas partes. Los magistrados, Miguel Ángel Falcón Vega, Berta Rendón Montealegre, y Andrés Hipólito Prieto, votaron por unanimidad para elevar la pena a los dos jóvenes que desde hace meses fueron declarados penalmente responsables. Y es que en su narración de los hechos, los hermanos Juan Carlos de 18 años y Mario Antonio de 26, reconocieron que planearon ir al domicilio del matrimonio para robar objetos de valor, pues días antes uno de ellos fue despedido del vivero, propiedad de Sara, porque lo encontró fumando marihuana. La prima de los hoy sentenciados, una menor de nombre Diana Guadalupe, declaró que en el homicidio del matrimonio participaron los dos jóvenes y un primo menor de edad, y que estos le confesaron que cometieronel doble crimen porque fueron sorprendidos por las víctimas en el domicilio ubicado en la colonia Bellavista, al norte de Cuernavaca. La pericial de campo practicada por los expertos revela que los homicidas usaron palos para asesinar al hombre y su esposa, además de que se encontraron huellas de sangre en uno de los tenis de los homicidas. Tras la sentencia de 40 años, la FGE anunció que presentaría un recurso para elevar la pena de los dos jóvenes. El entonces adolescente que participó en el homicidio también fue condenado. En su inconformidad, el Ministerio Público alegó que no había lugar a dudas que los jóvenes participaron en el homicidio y que merecían la pena máxima, que es de 70 años, por la manera en que cometieron el crimen. Los magistrados decidieron elevar la pena porque la saña con la que se cometió el homicidio, además de que los jóvenes eran tres y con mayor fuerza que las dos víctimas. Finalmente, el tribunal informó a Juan Carlos y Marco Antonio, que quedan a salvo sus derechos para inconformarse, pero lo tendrán que hacer ante la justicia federal.

#### La Unión de Morelos, p.5, (Sergio Guerra),

http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/78965-elevan-a-65-a%C3%B1os-pena-de-prisi%C3%B3n-para-asesinos-de-catedr%C3%A1tico-de-la-uaem.html

#### Elevan pena a acusados de asesinar a Chao Barona y a su esposa

Un tribunal de alzada del Poder Judicial elevó la pena de 40 a 65 años de prisión en contra de los dos hermanos que son señalados del homicidio del ex catedrático de la Universidad Autó- noma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Chao Barona y de su esposa, Sara Rebolledo. El pasado 13 de julio, un juez del Primer Distrito Judicial los encontró culpables del doble homicidio, perpetrado en mayo de 2014, y los condenó a 40 años de prisión. Sin embargo, el abogado particular de los familiares de las víctimas y el Ministerio Público consideraron que la pena era baja. Por ello interpusieron un recurso de casación (es decir, de revisión), ante el Tribunal Superior de Justicia (TSJ), para solicitar una condena más alta. Ante tal situación, este miércoles, a las 10:00 horas, los ahora reclusos fueron llevados hasta la sala de audiencia habilitada en el Poder Judicial, con sede en el Centro de Cuernavaca. El abogado de la familia expuso ante los magistrados que el doble asesinato se efectuó con las cuatro agravantes que se contemplan en el delito de homicidio doloso. "Se acreditaron la alevosía, ventaja, premeditación y traición, y este delito los tuvo en contra de personas con una gran trayectoria. El Tribunal de Juicio Oral no hizo eco a esa circunstancia y por eso estamos aquí", manifestó el litigante. Tras la audiencia, los magistrados determinaron sentenciar a 65 años de prisión a ambos, además de fijarles un pago de reparación de daño por 366 mil pesos y una multa de 733 mil pesos en contra de Mario Antonio y Juan Carlos. Ambos han permanecido en prisión durante casi un año y medio, así que les resta cumplir una condena de poco más de 63.

La Unión de Morelos, p.32, (Xavier Omaña).

#### Cambian sentencia; dan 65 años a homicidas de Chao

La tercera sala del Tribunal Superior de Justicia determinó reconsiderar la sentencia para los homicidas del catedrático Alejandro Chao Barona y su esposa Sara Rebolledo, ya que de 20 años de prisión que les impuso a los homicidas, la modificó a 65 años de cárcel y el pago de 11 mil salarios mínimos por multa económica. Ello, tras que estudiantes de la Escuela de Trabajo Social de la UAEM de donde era director Alejandro Chao hasta el día de su asesinato, se manifestarán la mañana de ayer en la sede del Tribunal Superior de Justicia para exigir la pena máxima a los asesinos, luego de que el juez solo les había impuesto 20 años de cárcel para cada uno de ellos. De acuerdo con los magistrados del Tribunal Superior de Justicia, la decisión tomada en el sentido de modificar la sentencia, se dio como consecuencia del análisis de órdenes y alegatos presentados por la parte ofendida, de tal suerte que la nueva sentencia se acerca a la pena máxima de 70 años aprobada para el estado de Morelos. Mientras tanto, a las afueras de donde se efectuaba esta audiencia, se encontraban estudiantes y directivos de la Escuela de Trabajo Social de la UAEM, quienes con

pancartas en mano exigieron todo el peso de la ley para estos delincuentes. "Lo que nosotros estamos exigiendo es que se haga justicia y que se les juzgue conforme corresponda y manda la ley, porque los 12 años que se les impuso de sanción son muy pocos". La estudiante Rocío Frías informó que lo que la base estudiantil y docente está exigiendo es la pena máxima para estos asesinos, pero también lo que corresponda por cada asesinato, ya que en Estados Unidos, por un asesinato se les impone una sanción de 80 años.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3969652.htm.

#### Elevan la pena de 40 a 65 años a asesinos de Chao y esposa

Estudiantes universitarios y familiares del catedrático, Alejandro Chao Barona -asesinado junto con su esposa Sara Rebolledo en mayo del 2014-, se manifestaron en el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) y exigieron la pena máxima de 70 años de prisión para los responsables. Previo a la audiencia de casación solicitada por la defensa de los familiares de quien fuera investigador de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), pidieron que la justicia local considere aplicar la penalidad máxima vigente en el estado para las personas que participaron en el doble homicidio, ocurrido el año pasado en el interior de la vivienda de las víctimas

Aunque la justicia local encontró responsabilidad en Juan Carlos de 18 años de edad y Marco Antonio Solaya Villalba de 22, el juez de la causa únicamente aplicó 20 años de cárcel, sentencia que no es justa, de acuerdo con un grupo de estudiantes que también participaron en las protesta. El abogado Juan Gabriel Vargas, apuntó que el juez no consideró varios elementos de prueba que se presentaron en contra de los imputados. De hecho, explicó que la justicia no consideró las cuatro calificativas que contempla un homicidio calificado y por ello no se aplicó una sanción justa.

La Jornada Morelos, 07/10/2015, (Elizabeth Cuevas),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/elevan-la-pena-de-40-65-anos-asesinos-de-chao-y-esposa.

#### Dan 70 años de cárcel a los asesinos de Chao y esposa

A los dos jóvenes acusados del crimen del catedrático de la Facultad de Psicología Alejandro Chao Barona y su esposa la arquitecta, Sara Rebolledo, la Sala Tercera del Tribunal Superior de Justicia de Morelos, determinó elevar de 40 a 65 años de prisión. Lo anterior se desprende, luego de que la Fiscalía General manifestó su inconformidad a la sentencia emitida por un Tribunal de los Juicios Orales, donde se argumentó que la pena tenía que ser superior, pues los homicidas del catedrático los asesinaron con premeditación, alevosía, traición y ventaja, crimen registrado el pasado 14 de mayo de 2014. Fueron los magistrados Miguel Ángel Falcón Vega, Berta Rendón Montealegre, y Andrés Hipólito Prieto, quienes votaron por unanimidad elevar la pena a los dos jóvenes declarados responsables del crimen. Cabe destacar que en las declaraciones los hermanos Juan Carlos y Mario Antonio, reconocen que planearon acudir al domicilio del catedrático a robar, debido a que anteriormente uno de ellos fue despedido del vivero propiedad de Sara Rebolledo debido a que estaba drogándose con enervantes. También se suma la declaración de una prima de los sentenciados que dice que en el homicidio participaron los dos jóvenes, y un primo menor de edad. Ellos le informaron que cometieron el crimen debido a que fueron sorprendidos por las víctimas en el domicilio de la colonia Bella Vista. Tras el crimen hubo una sentencia de 40 años, pero como hubo agravantes, los magistrados decidieron elevar la pena a 70 años de prisión.

La Jornada Morelos, 07/10/2015, (Miguel Ángel García),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/dan-70-anos-de-carcel-los-asesinos-de-chao-y-esposa.

#### Exigen pena máxima a homicidas de Alejandro Chao y su esposa

La mañana de aver, integrantes de la Segunda Sala del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Morelos (TSJEM), condenaron a 65 años de prisión a los hermanos Mario Antonio y Juan Carlos Solaya Villalba por su responsabilidad en el delito del homicidio del catedrático de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Chao Barona y su esposa Sara Rebollar. Fue alrededor de las 10 de la mañana de ayer, en las instalaciones del Poder Judicial cuando se llevó a cabo la audiencia de casación, en donde los magistrados Bertha Rendón Montealegre, Miguel Ángel Falcón Vega y Andrés Hipólito Prieto, revocaron la sentencia de 40 años de prisión que fue dictada hace dos meses por un Tribunal de Juicios Orales de Primer Instancia. Luego de que se comprobara que los hermanos de 19 y 21 años de edad privaron de la vida al matrimonio, -hechos ocurridos el pasado 06 de mayo del 2014- tras ingresar a su domicilio ubicado en la colonia Bella Vista, al norte de Cuernavaca, para cometer un robo y fueran sorprendidos por los hoy occisos. Los impartidores de justicia consideraron que de acuerdo a la fracción I del artículo 18 del Código Penal del estado de Morelos, los dos imputados realizaron el homicidio conjuntamente, de tal manera que la responsabilidad penal la comparten por la duplicidad de homicidios en un solo evento, por ello, impusieron una sentencia de 65 años de prisión, en la inteligencia que por cada homicidio corresponde la pena de prisión de 32 años seis meses. Además de que se les impuso una multa equivalente a la cantidad de 366 mil 677 pesos; al ser responsables en conjunto de la duplicidad del homicidio, corresponde pagar por concepto de

multa a cada uno de los sentenciados la cantidad de setecientos treinta y tres mil trescientos cincuenta y cinco pesos, mismos que deberán ser depositados en el Fondo Auxiliar del Poder Judicial. Se manifiestan: Sin embargo, previo al inicio de la audiencia que se desarrolló en la sede del Poder Judicial de Morelos, se manifestaron familiares, docentes y estudiantes de la Facultad de Ciencias Sociales de la UAEM, quienes exigieron con pancartas en mano la pena máxima para los homicidas. "Venimos a exigir tanto los estudiantes de la universidad como las organizaciones de la sociedad civil es que exista una justicia real ante el caso de Chao y su esposa Sara, a los homicidas confesos les impusieron una pena mínima a pesar de las pruebas, fueron unos asesinos bestiales (...) No permitimos que la justicia de nuestro país califique un asesinato con una pena mínima; ellos merecen la pena máxima. Es lo que venimos a exigir", dijo Verónica Arras, de la Facultad de Estudios Sociales.

El Regional del Sur, (Erick Juárez).

http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72944.

#### Aumentan a 65 años pena en caso Chao

A 65 años de prisión fueron sentenciados dos hermanos por el homicidio calificado del catedrático de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Chao Barona y su esposa Sara Rebollar, suscitado el 4 de mayo del 2014 en su casa del matrimonio ubicado en la colonia Bella Vista, de Cuernavaca. Así lo determinaron los integrantes de la Segunda Sala del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), luego de que ayer se llevó a cabo la audiencia de casación, tras la inconformidad que existió con los 40 años de prisión que un Tribunal de Juicio Oral dio en junio del año en curso a los hermanos Juan Carlos y Mario Antonio Soloaya Villalba, de 18 y 22 años. Tras escuchar los alegatos del agente del Ministerio Público y de la defensa de los dos jóvenes, por unanimidad los magistrados determinaron dejar sin efectos la pena impuesta por los jueces en junio. Por ello el Tribunal de Alzada emitió una nueva sentencia de 65 años de prisión a cada uno de los hermanos Soloaya Villalba, además de que deberán de pagar 11 mil 500 días de salario mínimo como multa. Previo a la audiencia de casación y durante el desarrollo de la misma, familiares, amigos y estudiantes de la facultad de Estudios Sociales de la UAEM realizaron una protesta con pancartas en mano y consigas exigiendo justicia en el caso del matrimonio Chao Barona, al indicar que los 40 años de prisión no eran suficientes para los responsables. "Lo que venimos a exigir tanto los estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos como las organizaciones de la sociedad es que exista una justicia real ante el caso del doctor Alejando Chao y su esposa Sara, la sentencia que salió, salió con una pena mínima a los asesinos confesos", precisó antes de la audiencia Verónica Arras, de la facultad de la UAEM. El crimen El 4 de mayo del 2014, Juan Carlos y Mario Antonio Soloaya Villalba asesinaron a golpes a Alejandro Chao y su esposa, tras meterse a robar a su casa. 25 años más fueron sentenciados los hermanos, por el asesinato del profesor Alejandro Chao Barona y su esposa.

Diario de Morelos, (Omar Romero),

http://www.diariodemorelos.com/content/aumentan-65-a%C3%B1os-pena-en-caso-chao.

#### Anuncio

Visita nuestro canal en www.youtube.com/UAEMor.

La Unión de Morelos, p.9, (UAEM).

## **Estatal:**

#### Rebasa expectativas registro de Beca-Salario

La subsecretaria de Educación reportó un pre registro de alumnos al programa Beca Salario de 116 mil 769, es decir, 11 mil estudiantes más de los que se esperaban, lo que deja ver que algunos se inscribieron sin tener derecho a este beneficio por pertenecer a escuelas privadas u otros más son ya ex alumnos que al contar con su tarjeta bancaria pretendían continuar recibiendo este apoyo, informó Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación Media Superior y Superior,

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3969659.htm. Diario de Morelos, (Carlos Soberanes), http://www.diariodemorelos.com/content/superan-las-expectativas-inscritos-en-beca-salario.

#### Destacan UTEZ, UPEMOR y centro de convenciones, por ahorro de energía

La Comisión Estatal de Energía (CEE) dio a conocer a los ganadores del Premio Estatal de Ahorro de Energía 2015: Universidad Politécnica del Estado de Morelos (UPEMOR), Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) y el Centro de Convenciones "Morelos" de Sectur estatal, y cuyos reconocimientos serán entregados en el Foro Internacional Alternativas Verdes. La CEE se ha consolidado como un esfuerzo de promoción de la eficiencia energética y la competitividad entre instituciones, para mejorar la productividad y la modernidad tecnológica y a la energía como un factor clave del progreso.

El Regional del Sur, (Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=72935.

Capital Morelos, p.18, (Redacción).

Con marcha, estudiantes de la preparatoria "Ejército Libertador del Sur" exigen becas e instalaciones Estudiantes de la Preparatoria "Ejército Libertador del Sur" marcharon este miércoles por las principales calles de Cuernavaca, con lo que reactivaron las movilizaciones para exigir el reconocimiento de validez oficial y denunciaron que funcionarios estatales les negaron la Beca Salario a más de 200 alumnos. Antonio de Jesús García Martínez, director del plantel, quien encabezó la marcha de este miércoles, dijo que la semana anterior solicitaron una audiencia con el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, para reclamar que se cumpla con la minuta que se firmó con Antorcha Campesina, en la que se comprometió a darle reconocimiento oficial a la preparatoria, y desde el 18 de mayo se prometió la entrega de un terreno para la construcción formal de instalaciones propias. Sin embargo, no se ha cumplido

La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado).

## Nacional:

Las ciencias sociales, respuesta a los problemas de hoy: Narro

Ante los problemas actuales es necesario desarrollar la reflexión en el campo de las humanidades y encontrar respuestas en las ciencias sociales, aseguró José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en la inauguración de la cuarta edición del Congreso Latinoamericano de Antropología. En las instalaciones del Palacio de la Escuela de Medicina y Antigua Escuela de Jurisprudencia de la UNAM, sede desde ayer del encuentro académico, Narro Robles expuso que se ha formulado la pregunta "¿hacen falta más ciencia y más tecnología para resolver los problemas de siempre: pobreza, ignorancia, muerte prematura, corrupción, impunidad o injusticia en nuestras sociedades?, y pienso –dijo– que la respuesta es no más ciencia, no más tecnología". Por supuesto, prosiguió, "no estoy en contra de estas disciplinas, pero lo que nos hace falta es desarrollar mucho más la reflexión en el campo de las humanidades y encontrar respuestas en las ciencias sociales. Con sus variantes, algunas muy cerca de los desarrollos científicos y tecnológicos, algunas más cercanas a las realidades culturales, a la cosmovisión y la aceptación de la diversidad de los grupos humanos, a esas disciplinas son a las que, estoy persuadido, les toca plantear preguntas correctas y respuestas.

La Jornada, p.7, (Ana Mónica Rodríguez).

El Universal, (Abida Ventura),

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/2015/10/7/narro-robles-inaugura-congreso-de-antropologia

#### Crea IPN monitor de fatiga para choferes

A fin de evitar accidentes carreteros, egresados de la Escuela Superior de Cómputo del IPN desarrollaron un dispositivo electrónico que permite monitorear síntomas de fatiga y somnolencia en choferes del autotransporte. La Cámara Nacional de Autotransporte de Carga instalará en 30 unidades este prototipo para comprobar su efectividad. En caso de que funcione de manera adecuada, se podría instalar en todos los vehículos de este tipo.

La Jornada, p.34, (César Arellano).

#### Actualización, propuesta en común de aspirantes

Al revisar los planes de trabajo de los aspirantes a la Rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), éstos coinciden en abordar la actualización en la docencia desde diversas perspectivas y como un desafío para la institución. La Universidad debe aplicar exámenes departamentales a los alumnos a fin de verificar la calidad de la adquisición de conocimientos y habilidades, propone Carlos Arámburo de la Hoz, coordinador de Investigación Científica en su proyecto. Afirma que busca así cuidar la calidad de la enseñanza y asegurar que se cumplan los programas de estudio, para lo cual el claustro de profesores debe valorar el desarrollo de exámenes departamentales. Francisco Bolívar Zapata indica que el profesor frente al grupo en un aula cerrada sin posibilidades de observación y supervisión pierde vigencia. Plantea un impulso a la vida colegiada en departamentos y unidades para crear los ambientes de aprendizaje requeridos con una supervisión constante, bajo la premisa de que la calidad de la educación en la UNAM debe marcar su rectorado. Enrique Graue Wiechers plantea cambios en la docencia frente a los tiempos que se viven; sugiere una actualización de los profesores en nuevos métodos de enseñanza y de dotarlos de herramientas de tecnologías de la información, así como proporcionarles cursos de actualización disciplinaria. Rosaura Ruiz recomienda una actualización de los conocimientos de la planta docente desde una formación transdisciplinar, bilingüe y en tecnología de información y comunicación.

El Universal, (Natalia Gómez Quintero),

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/10/8/actualizacion-propuesta-en-comun-de-aspirantes

#### Debemos demostrar que la ciencia es lo más eficaz para resolver problemas

Los países más poderosos económicamente son los que tienen las mejores universidades y, en consecuencia, la mejor y más abundante producción científica, aseguró René Drucker Colín, Secretario de Ciencia, Tecnología e Innovación del Distrito Federal, en la sesión de investidura de su doctorado honoris causa en la Universidad de Córdoba, España. En el Salón de Actos Juan XXIII del campus universitario de Rabanales, en la que estuvo el rector de esa casa de estudios, José Carlos Gómez Villamandos, Drucker resaltó que la ciencia tiene un papel central, no sólo en la calidad de la educación que se genera e imparte, sino también en la cantidad del producto de la investigación, y éste, a su vez, sobre el capital económico. Drucker Colín, quien recibió su cuarto doctorado honoris causa, advirtió que mientras no haya decididas participaciones federales en el gasto o inversión en ciencia y tecnología, permanecerán siempre rezagados los países que no hagan el esfuerzo de impulsar con mayor seriedad ese sector.

La Jornada, p.3, (De la Redacción).

#### Tendrá la UNAM administración sobria y transparente, ofrece Luis Fernando Magaña

De ser designado rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el ex director de la Facultad de Ciencias, Luis Fernando Magaña, asegura que se ocupará de que la administración de la institución sea sobria y transparente. Los recursos de la máxima casa de estudios son del pueblo y para tener autoridad moral la universidad debe ser ejemplo en la administración de ese presupuesto, afirma en entrevista realizada en el Instituto de Física, donde es investigador. Magaña, de 66 años de edad, es uno de los 16 aspirantes a relevar a José Narro Robles en la rectoría de la UNAM en noviembre. Pertenece al Sistema Nacional de Investigadores, donde tiene nivel III. Cuenta con un doctorado en ciencias e imparte las cátedras de electromagnetismo y mecánica cuántica en la Facultad de Ciencias, que dirigió de 1998 a 2002. **La Jornada**, p.33, (Arturo Sánchez Jiménez y Emir Olivares).

#### Juan Pedro Laclette plantea consolidar la calidad académica y la matrícula

Si la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) no saca a México de la difícil situación que atraviesa, ¿entonces quién?, cuestionó Juan Pedro Laclette, coordinador de Posgrado de la universidad. Al presentar ayer su propuesta de trabajo para sustituir a José Narro Robles en la rectoría de la institución, el ex presidente de la Academia Mexicana de Ciencias sostuvo que la casa de estudios no puede ser indiferente a los problemas que enfrenta el país. El investigador hizo un resumen del plan de trabajo que entregó el lunes a la Junta de Gobierno para ser considerado para la rectoría. La base de su propuesta es que el futuro de la UNAM depende de su relación con la sociedad y de cuánto y cómo le retribuya a ésta los recursos que le son asignados por el Estado.

La Jornada, p.33, (Arturo Sánchez Jiménez).

### Continúa paro en los 8 planteles del Conalep en Tamaulipas

Continúa el paro de labores en seis de los 8 planteles del Conalep en Tamaulipas. A la fecha, no existe todavía una resolución favorable para los maestros que desde el pasado lunes iniciaron con esta protesta bajo el argumento de que no se ha firmado el contrato colectivo de trabajo, pendiente desde el pasado mes de febrero del 2014. Este paro continúa afectando a más de 3 mil 500 alumnos que están siendo atendidos por personal administrativo en sus aulas, de acuerdo a la representación sindical del Conalep en Victoria, la solución a este conflicto la tiene en sus manos el secretario de Finanzas en el Estado, a quien han tachado de falto de voluntad política

**Milenio**, (Juan A. Rodríguez), http://www.milenio.com/region/Conalep-docentes-paro\_de\_labores-estudiantes 0 605339765.html

#### Innova Universitaria una harina de camote y crea una empresa

Tras observar que el camote no se aprovecha en México e investigar que sus propiedades nutricionales pueden ayudar a revertir las carencias alimenticias durante la niñez, la tercera edad y el embarazo, principalmente, una estudiante del Instituto de Biotecnología (IBt) de la UNAM formuló y desarrolló productos en polvo con la raíz. Fue a partir de un programa en África llamado VITA A -en el cual alimentaron a varios países con una variedad de camote anaranjado para combatir la desnutrición-, que la maestra en ciencias Laura Grecia Fuentes Ponce y su equipo pensaron en desarrollar una línea de productos nutracéuticos. "Este proyecto nació cuando finalicé la licenciatura y hace dos años que terminé la maestría, decidí retomarlo. Formamos un grupo multidisciplinario para encargarnos de la producción (de manera piloto) y hace menos de un año constituimos la empresa ALNUBIO, que bajo la marca Camorina aloja una línea especial de harinas (Smart, Camorina, multiplex y Diabetics)", refiere. Informa que para la población infantil han iniciado la formulación de un batido y snacks de buenas características nutricionales, pero aún falta más investigación. Los productos marca Camorina, agrega, se elaboran con ingredientes 100 por ciento naturales, no contienen conservadores, su sabor es único y están listos para hornear. Las harinas con el nombre smart y multiplex, van dirigidas a las personas con enfermedad celíaca y con problemas nutricionales, respectivamente.

**La Jornada Morelos**, (Agencia ID), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/innova-universitaria-una-harina-de-camote-y-crea-una-empresa.

# Internacional:

Svetlana Alexiévich gana el Premio Nobel de Literatura

La bielorrusa Svetlana Alexiévich es la premio Nobel de Literatura de 20015, informó hoy la Academia Sueca, que explicó que el galardón se le otorga por su obra polifónica que le hace un monumento al sufrimiento y al coraje en nuestro tiempo. La obra de Alexiévich, en la que destacan sus reportajes literarios sobre Chernóbil o sobre mujeres en la Segunda Guerra Mundial, tiene que ver ante todo con la extinta Unión Soviética. Sin embargo, hay otros trabajados en los que también aborda también la situación actual de su país, Bielorrusia, y de Rusia. En sus reportajes, Alexiévich suele crear una especie de "collage" de voces de personas comunes y corrientes y a través de ellas documenta una historia de dolor relacionada en ocasiones con Chernobil, en otras con la guerra de Afganistán -tras la invasión soviética- y a veces con asuntos más recientes.

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/924428.html El Universal, (EFE),

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/letras/2015/10/8/perfil-alexievich-la-documentalista-del-fracaso-de-la-utopia

**Milenio,** (Agencias), http://www.milenio.com/cultura/Premios\_Nobel\_de\_Literatura-Nobel\_Literatura 2015 0 605339649.html